

教育目標 豊かな心を持ち たくましく実践する生徒

学校だより

びょうとう

令和2年12月21日発行
第9号

上越市立城東中学校 TEL025-522-1168 FAX025-522-1169

URL <http://www.joto.jorne.ed.jp/>

(文責) 教頭 竹内昭洋

言葉の力

校長 市川 茂明

先日、上越地域振興局にお勤めの方からお電話をいただきました。「駐車場から道路に出ようと歩道の手前で待っていたところ、車の前を通る城東中生が次々とお辞儀をしてくれて、とっても気持ち良かった」とのお褒めの言葉でした。その日は、部活動がなく一斉下校の日、地域振興局前は途切れることなく大勢の生徒が通っていたはずですが、なかなか道路に出られない運転手さんを気遣ってのお辞儀だったのでしょうか。城東中生の優しい心遣いが、地域の皆さんの心を和ませ、地域の皆さんからの感謝の言葉で、学校全体が明るく、温かい雰囲気にも包まれたような気がしました。城東中生の素敵な行動を誇らしく、頼もしく感じ、「思いやりの城東中」が生活の中で実践できていることを嬉しく思いました。

一方、先日の「いじめ見逃しゼロスクール集会」で、全校生徒が行ったアンケートでは、「悪口を言ったことがある」43%、「言われたことがある」40%という結果が示されました。悪口の内容にもよりますが、言っている人はあまり意識せず、何の悪気もなく言っているのかもしれない。しかし、その言葉に深く傷つき、悲しく切ない思いをしている人がいることは確かです。それだけに、自分が発した言葉の重みをしっかり考えなければなりません。



日本には、「言霊（ことだま）」という言い伝えがあります。言葉を発することで生まれる作用のことです。思いやりや励ましの言葉を発したり、聞いたりすれば、自然と心が和み、温かい雰囲気にも包まれます。逆に、他人への悪口や妬みなどの言葉は、心を閉ざし、生きる活力さえ奪ってしまいます。いったん発せられた言葉は大きな力を持ち、やがて言霊になります。その言霊が、相手にも自分にも、そしてプラスにもマイナスにも、大きな影響を与えることになるのです。だからこそ、自分の発する言葉には責任を持ち、正しい遣い方をしなければなりません。これは、口から発せられる言葉だけではなく、書かれた文字やSNS等にも書き込まれる文字も同様です。

コロナ禍で、ウイルス感染者に対する誹謗中傷や偏見には心が痛みます。一方で、医療従事者や社会生活の維持に不可欠な仕事をしている方々への感謝の言葉には心がほっこりします。生徒たちには、言葉の力を意識して、ポジティブで優しい言葉を心掛けてほしいものです。そうすれば、相手にも自分にも幸せな言霊が広がることでしょう。

さて、まもなく2学期を終えます。新しい生活様式の中で、未だ様々な制約があります。そんな中でも生徒たちは、自分の役割をしっかり果たし、どの学年も確かな成長の姿を確認することができました。2週間の冬休みを有意義に過ごし、新たな目標をもって3学期を迎えてくれることを期待しています。新型感染症の対応で大変な1年でしたが、保護者や地域の皆様のご理解ご協力のおかげで、何とか2020年を終えることができそうです。皆様に心より感謝申し上げます。どうぞ良い年をお迎えください。

新しい調理員が加わりました

風間調理員の後任として、今月16日（水）付けで、樋口咲子調理員が城東中に配置されました。毎日の安全でおいしい給食の提供に尽力して参ります。よろしくお願いいたします。

新入生入学説明会が行われました！



11月25日（水）の午後より、来年度入学予定の小学6年生の児童200名を対象に、入学説明会を開催しました。当日は、第1部として1年生による「学校説明会」、第2部として教職員による「体験授業」という2部構成で説明会を行いました。

第1部では、学年運営委員が城東中にまつわるクイズを行ったり、当日までに学級単位で準備・作成した学校生活に関する動画を視聴してもらったりしました。学年運営委員の進行により、終始和やかな雰囲気の中で説明会が進み、小学校からは、中学校の様子がよく分かる有意義な時間だったとの声をいただきました。

また、第2部では、事前に希望した国語、数学、英語、社会、理科の5教科の授業を児童から実際に受けてもらい、中学校での授業の雰囲気を肌で感じてもらいました。

コロナの関係で、1年生全員と児童との交流の場をカットしたり、体験授業の時間を短縮したりと例年とは異なる対応をとらせていただきましたが、新入生にとって4月からの入学に少しでも期待感が高まってもらえたら幸いです。

いじめ見逃しゼロスクール集会が行われました！



11月26日（木）の午後より、いじめ見逃しゼロスクール集会が行われました。今年度の集会は「いじめを発生させない雰囲気づくりで実践できること」というテーマで、全校による集会と縦割り班による討議活動という形式で実施しました。

前半の全校生徒による集会では、生活委員長から、今年度の集会のねらいについて説明があり、その後、いじめが発生しやすい環境について考え、近くのメンバーで意見交換を行いました。また、事前に行ったアンケート結果についても紹介し、城東中の課題についてみんなで共有し合い、後半の討議活動につなげられるようにしました。

後半の討議活動では、様々な学年から意見を聞き自分の考えを深めることができるよう全校を90の縦割り班に分け、異学年交流を行いました。学校生活の様々な場面を考え、どのような言動が温かな雰囲気づくりに有効かを考え、意見交換することができました。また、この討議活動の中で出た考

えをもとに、自分が今後実践することをスコラノートにメモし、今後の学校生活に生かせるようにしました。

いじめ見逃しゼロの取組は、決して1日で成立する取組ではありません。チーム城東の皆さんには、今回の集会や討議活動の取組をきっかけとして、自分の言動や振る舞いを適宜見つめ直し、他者を大切にできる思いやりの心を育ててほしいと願っています。

来年度の生徒会三役が決まりました！



来年度の生徒会役員を決める立会演説会と選挙が12月3日（木）に行われ、来年度の生徒会三役が決定しました。4名の立候補者とそれを支える責任者が一生懸命に「城東中の目指す姿とそれを実現するための取組」を全校の前で語ってくれました。また、立候補者のそれぞれの主張を受け止める全校生徒の姿も大変立派でした。

また、今回は同日に開催された後援会評議員の皆様からも、立会演説会をご参観いただきました。参加された評議員の皆様からは、「候補者の演説態度が大変堂々としていて立派だった」、「静かに候補者の演説に耳を傾ける生徒の姿がとても良かった」などの感想をいただきました。

開票の結果、生徒会長に小山快晴さん、男子副会長に長谷川蒼太さん、女子副会長に森井優芽さんが選ばれました。

ご協力をお願いいたします！！

12月に入りまとまった降雪がありました。生徒の自家用車での送迎につきまして、引き続き生徒の安全確保のために以下の点にご協力いただきますようお願いいたします。**（保護者の皆様だけでなく送迎いただくすべての方にお伝えください。）**

- ◆ 駐車場内は、**正面校門から入校し、給食室脇から出校する、一方通行**でお願いします。
- ◆ お迎えのお車は、駐車場内の駐車スペースに駐車いただき、学校付近の**路上への駐停車は絶対にしないよう**お願いします。
- ◆ お迎えの時間帯は駐車場内がかなり暗い状況です。**駐車場内は徐行運転**でお願いします。

これから降雪が多くなると、駐車場内の駐車スペースも限られることが予想されます。その場合には、お子さんと事前にお迎えの場所や時間について打ち合わせをしていただき、近隣の安全で他者への迷惑とならない場所での乗降をお願いします。

新潟県教育委員会発行 教育広報誌「かけはし」49号について

これまでは紙面で配付されていましたが、今回より電子配信となりました。つきましては、各ご家庭で広報誌のデータを以下のURLよりダウンロードしていただき、「かけはし」をご覧くださいと思います。

<https://www.pref.niigata.lg.jp/site/kyoiku/1191169877149.html>

1月の予定

今後変更の可能性があります。ご了承ください。

日	曜	時程・主な行事・特色ある活動等	部活	終学活動了	下校完了
1	金	元日	×		
2	土		×		
3	日		×		
4	月		○		
5	火		○		
6	水	3年生実力テスト 部活動午前のみ可	△		
7	木	3学期始業式（1限）全校学活（2限）	×	14:50	15:05
8	金	B T③（1限） 自治委員長会	○	16:05	17:30
9	土				
10	日				
11	月	成人の日			
12	火	学校預り金初回振替日	○	16:05	17:30
13	水	新清掃分担開始	○	16:10	17:30
14	木	G T：生徒集会 自治委員会 P T A広報委員会編集会議	○	15:35	17:30
15	金	加藤S C勤務	○	16:05	17:30
16	土				
17	日				
18	月	加藤S C勤務（PM） 自治委員長会（昼休み）	×	15:05	15:20
19	火	私立（上越・関根）専願・併願・推薦入試（3年生3限後下校）	○	16:05	17:30
20	水		○	16:10	17:30
21	木	G T：3年：学年集会、1・2年：話し合い活動 学校預り金再度振替日	○	15:05	17:30
22	金	英語検定③（放課後）	○	16:05	17:30
23	土				
24	日				
25	月	3年生定期テスト④	×	15:05	15:20
26	火	3年生定期テスト④	○	16:05	16:20
27	水	3年生進路面談①（PM）	×	15:50	16:05
28	木	3年生進路面談②（PM） G Tなし	×	14:45	15:00
29	金	3年生進路面談③（PM）	×	15:50	16:05
30	土				
31	日				

健康で安全な冬休みを！

24日（木）より14日間の冬休みに入ります。本来であれば、クリスマスやお正月と、友人や家族、親戚等と出かけたりする機会の多い休みだと思えるのですが、今年はなかなかそういうわけにもいかないのではないのでしょうか。

社会的に新型コロナウイルス感染症の拡大が続いている中、この冬休みに一番優先しなければならないのは、やはり健康・安全の確保、感染防止対策の徹底です。また、気候的にも感染症が流行しやすい時期でもあります。一人一人が意識レベルを高くもち、健康で安全な冬休みを過ごしてほしいと思います。各ご家庭で、家族みんなでこの1年を振り返ったり、新年の抱負を語り合ったり、また、協力し合って大掃除をするなど、家族の絆を深める冬休みにしていただければと思います。

また、最近学校では、SNSに関するトラブルの報告が増えています。冬休みも生徒のSNS利用が多くなることが予想されます。個人情報や他を誹謗中傷するような書き込みは絶対にしないよう、またSNS漬けの不規則な生活とならないよう、ぜひ各ご家庭での見守りや粘り強い声掛けをお願いします。

学校は、今月29日（火）から1月3日（日）まで無人化となります。その期間に緊急な用件がありましたら、学級担任まで連絡をお願いします。また、もし万一冬休み中に、感染症に感染した、あるいは、PCR検査を受診することになった場合は、速やかに学校までご連絡ください。